

# “Sólo queda racionarla”

Sara Pantoja

sara.pantoja@eluniversal.com.mx

Las medidas de reducción en el suministro de agua en la ciudad de México son impostergables, pero deben ir acompañadas de campañas de ahorro del líquido; si no, en poco años las reducciones serán mayores, coincidieron especialistas en el tema del agua.

Eduardo Vázquez, director ejecutivo del Consejo Consultivo del Agua, dijo que las medidas “son impostergables, necesarias y dolorosas, pero es la realidad”.

En entrevista, dijo que los nuevos ordenamientos son inevitables y están “basados en un hecho contundente: ya no hay agua disponible. Lo único que se puede hacer es racionarla”.

El especialista destacó la necesidad de que los capitalinos se acostumbren y entiendan que la reducción en el suministro “no es temporal, desafortunadamente hay demasiada gente para la cantidad de agua que tenemos. Hay que aprender que se debe usar el agua de manera más eficiente y responsable”.

Comentó que “la falta de decisiones responsables de distintos gobiernos con el paso del tiempo”, aunada a los efectos del cambio climático, ha hecho que las presas del Sistema Cutzamala estén muy por debajo de sus niveles.

No obstante, dijo que estas medidas deben ir acompañadas de programas de reducción de fugas —pues en la red de agua de la ciudad se pierde 30% del líquido que llega del Cutzamala—, además de cobrar las tarifas al precio real por el consumo y aplicar esquemas de subsidios cruzados para proteger a la gente a la que ni siquiera le llega el suministro.

“El que más debe que pague, eso debe ser una regla general y que se le corte el agua a quien no la pague”, dijo.

## Podría ser peor

Ricardo Marentes, director de la Consultora Aserva, especializada en urbanismo, alertó que las medidas del gobierno de la ciudad son de “emergencia”, y “al parecer no van a ser suficientes porque los cálculos indican que sería la medida mínima

para que se llegue al próximo periodo de estiaje el año siguiente, pero hasta ahí”.

Agregó que la situación se agrava porque “el gobierno se ve maniatado por la falta de recursos hacia la inversión de otras medidas paliativas”.

“

Si no ahorramos hoy, muy probablemente en los siguientes periodos de estiaje veríamos medidas más fuertes como un racionamiento más severo en el suministro”

**Ricardo Marentes,** director de la Consultora Aserva

“Las medidas son impostergables, necesarias y dolorosas, pero es la realidad... Los nuevos ordenamientos están basados en un hecho contundente: ya no hay agua. Lo único que se puede hacer es racionarla”

**Eduardo Vázquez,** director ejecutivo del Consejo Consultivo del Agua

